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10 кРУПНейШИХ ИНвестПРоектов Ростовской оБластИ

НазваНИе оПИсаНИе стаРт 
ПРоекта

дата ввода 
в ЭксПлУа-
таЦИЮ

стоИМость, 
МлРд РУ-
Блей

Итого, 
МлРд РУ-
Блей

ИсточНИк

1 ГК «Эталон» На 300 га в районе Кумженской 
рощи будет построено более 2,4 
млн кв. м. С 2029 по 2039 год бу-
дут построены 6 микрорайонов и 
деловой квартал. 

2025 2039 332,5 332,5 Данные компании

2 Dogma На 344,8 га в районе Кумженской 
рощи будет построено около 3 млн 
кв. м жилья и 220 тыс. кв. м ком-
мерческих помещений.

Нет дан-
ных

Нет данных 230 230 Данные компании

3 Новошахтинский завод 
нефтепродуктов

Строительство 2 комплексов: по 
производству автомобильных бен-
зинов и глубокой переработке не-
фтяного сырья и средних дистилля-
тов в Красносулинском районе.

2019 2027 169,3 169,3 Реестр инвестпро-
ектов

4 ГК «ЮгСтройИнвест» Микрорайон Новый Ростов на тер-
ритории старого аэропорта на пло-
щади 367 гектаров. Планируется 
построить более 1,5 млн кв. м жи-
лья.

2023 2031 132 154,03 Данные компании

Жилая застройка в районе Левобе-
режной улицы Ростова на террито-
рии 40,81 га, 13 домов общей пло-
щадью 317,8 тыс. кв. м. 

2022 2032 22,03 Реестр инвестпро-
ектов

5 Специализированный 
застройщик «Проект-С-
23» (входит в ГК «Са-
молет»)

В Ростове в районе улицы Поймен-
ной построят 650 тыс. кв. м жилья.

2042 101,39 101,39 Реестр инвестпро-
ектов

6 «Неометрия» Строительство ипподрома в районе 
улицы Пойменной на 37 га.

2025 Нет данных 4,5 58,3 Данные компании

Возведение ЖК на территории ро-
стовского ипподрома 26,5 га.

Нет дан-
ных

2032 50 Данные компании

Строительство многоквартирного 
жилого дома «ЖК 1799». 

2023 2025 3,8 Реестр инвестпро-
ектов

7 ГК «Точно» Жилой район Столицыно в районе 
ТЦ «Мега» рассчитан на 30 тыс. 
жителей. Он займет территорию  
42 га. Девелопер возведет 18 до-
мов переменной этажности  
на 10,7 тыс. квартир.

Нет дан-
ных

Нет данных 57 57 Данные компании

8 ГК «ВКБ» АО «Ростовское» (ГК «ВКБ»). 
Строительство жилого района Су-
воровский, г. Ростов-на-Дону (I, 
II, III, IV этапы реализации).

2012 2026 45,92 53,48 Реестр инвестпро-
ектов

АО «Ростовское» (ГК «ВКБ»). 
Благоустройство балки Чадр в ми-
крорайоне Суворовский.

2016 2028 934

ЗАО «Кубанская марка» ведет 
строительство Платовского  
микрорайона (район Ростовского 
моря).

2014 2027 6,63

9 ООО «СЗ “Ростовстрой-
Дон”» (ГК «ССК», ГК 
«СМУ-1» и Арташес 
Арутюнянц)

Строительство жилого комплекса 
на 63 га в границах ростовской 
улицы Таганрогской и переулков 
Элеваторного, Нефтяного. Пред-
стоит возвести 22 многоквартир-
ных дома площадью более 500 
тыс. кв. м. 

2023 2033 42 42 Данные правитель-
ства РО

10 МСК ЖК «Рубин» в Ростове в районе 
улицы Красноармейской. Включает 
три многоэтажных дома и торгово-
развлекательный центр. Общая жи-
лая площадь — 72,1 тыс. кв. м. 

2019 2025 5,09 41,15 Реестр инвестпро-
ектов, НашДом.
рф, данные компа-
нии

ЖК ROYAL TOWERS в Ростове в 
районе улицы Привокзальной, 4 
здания на 1152 квартиры.

2022 2026 5

ЖК «Город у реки» в районе улицы 
23-я линия, включает 13 домов. 

2019 2033 6,5

ЖК FOUR PREMIERS в районе 
улицы Мечникова, общая площадь 
4 домов — более 82 тысяч кв. м. В 
комплексе будет почти 1500 квар-
тир. 

2022 2025 2,1

ЖК «Донской Арбат» в районе 
улицы Красноармейской, состоит 
из двух жилых домов и ТЦ с пар-
ковкой, общая площадь всех поме-
щений — 60,75 тыс. кв. м.

2020 2025 3,1 Проектная декла-
рация, ЕРЗ

ЖК «Донской Арбат — 2», ЖК со-
стоит из 2 двадцатиэтажных до-
мов. Общая площадь всех помеще-
ний — 40,8 тыс. кв. м. 

2021 2026 6 Проектная декла-
рация, ЕРЗ

ЖК «Легенда Ростова», в районе 
проспекта Михаила Нагибина, че-
тыре дома с этажностью 23–24 
этажа, общая площадь всех поме-
щений — 82,1 тыс. кв. м.

2021 2025 3,56 Проектная декла-
рация, ЕРЗ

ЖК «Сердце Ростова — 2», улица 
Ларина, 9 жилых корпусов высо-
той от 13 до 26 этажей. Общая 
площадь жилых помещений — 
149,9 тыс. кв. м, всех помещений 
— 214,4 тыс. кв. м.

2018 2025 9,8 Проектная декла-
рация, ЕРЗ

Итого: 1239,15

По мнению гендиректора АН «Объединение 
застройщиков» Валерия Мироненко, без го-
сударственной поддержки, без мер, стимули-
рующих покупку квадратных метров, весь 
заявленный к реализации объем жилья невоз-
можно будет реализовать в указанные сроки:

— Рынок Ростова очень сильно отличается 
от того же Краснодара, где 50% покупок квар-
тир связаны с переездом людей в южный город, 
в более мягкий климат, поближе к морю. В 
Ростове климат не самый лучший: у нас лето 
очень жаркое, сухое, а зима — не зима — нет 
постоянного снежного покрова. Туристическая 
привлекательность Ростова невелика, хотя эту 
тему, безусловно, нужно развивать. В Ростове 
сейчас доля покупок квартир жителями других 
регионов гораздо ниже, она на уровне 5–10% 
в лучшем случае. Какое-то время у нас был 
поток интересантов из Херсонской, Запорож-
ской областей, Донецкой и Луганской респуб-
лик, благодаря жилищным сертификатам, 
которые получали жители новых регионов, но 
сейчас на территории ЛНР и ДНР действуют 

ипотечные кредиты в размере 2% и люди пред-
почитают покупать жилье там. Сейчас именно 
в этих регионах планируется строительный 
бум. На сегодняшний день, чтобы реализовать 
заявленные квадратные метры всех проектов 
без господдержки, надо в Ростове построить 
несколько заводов, подобных «РСМ» и «Рост-
вертолу», чтобы люди переезжали сюда рабо-
тать. Пока же покупатели жилья у нас — толь-
ко те, кто сегодня в Ростове живут в старом 
жилье и хотят улучшить свое качество жизни. 
Но чтобы купить новое, им, скорее всего, надо 
продать старое. А кто будет покупателем ста-
рого жилья? Нужно, чтобы в Ростове было 1,5 
млн жителей, чтобы обеспечить необходимый 
спрос. Но у нас пока прирост населения год к 
году незначительный. Мне кажется, когда все 
инвесторы приступят к строительству, в Росто-
ве будет наблюдаться переизбыток заявленных 
площадей. Но это и неплохо. Это приведет к 
тому, что застройщики начнут конкурировать 
между собой в качестве продукта.

любовь кононова

вместо заводов Поставщик электротехники открыл склад в Ростове
Российский производитель и поставщик элек-
тротехники «ИЭК» (IEK) открыл в Ростове 
склад площадью 5,5 тыс. кв. м. Заявленный 
класс объекта — А. По данным пресс-службы 
организации, на ростовской площадке завер-
шились тесты, начались регулярные отгрузки. 
Запуск склада должен поддержать расширение 
работы на юге России. Отсюда продукция ком-
пании будет отправляться по Южному и Северо-
Кавказскому федеральным округам. Главный 
хаб находится в Щербинке (Москва). В июле 
2024 года «ИЭК» арендовал 67,5 тыс. кв. м 
в промышленном парке «Кувекино» (Новая 
Москва). Это, утверждает источник, крупней-

шая сделка на рынке складской недвижимости 
Московской области в 2024 году. По данным 
«СПАРК-Интерфакса», холдинг «ИЭК» объ-
единяет 13 организаций, которые в основном 
занимаются выпуском и продажей электрообо-
рудования. Есть также производство солнечных 
батарей, литийионных аккумуляторов, ИТ-
подразделения, которые пишут программное 
обеспечение для автоматизации и диспетче-
ризации. В 2023 году головная организация 
(«ИЭК холдинг») выручила 40,4 млрд руб. и 
получила прибыль 2,8 млрд руб. Как заявляют 
в компании, общий оборот группы в 2023 году 
превысил 46 млрд руб. Инна Бойко

донские угольные компании запланировали 
покупку оборудования на 2,9 млрд руб.
В 2025 году угледобывающие компании Рос-
товской области планируют купить оборудо-
вание на 2,9 млрд руб. В уходящем 2024 году 
было на 7% меньше — 2,7 млрд руб. Такие 
цифры приводит ТАСС, ссылаясь на министра 
промышленности и энергетики региона Андрея 
Савельева.

— По информации угледобывающих компа-
ний области, инвестиции в основной капитал в 

2025 году запланированы в размере около 2,9 
млрд рублей, — цитирует агентство министра. 
— Основное направление инвестиций — это 
приобретение нового горно-шахтного оборудо-
вания (основного и вспомогательного).

Из публикации не ясно, учтена ли инфляция. 
Сообщается, что цель донских шахт — добыть 
в 2025 году 5 млн тонн угля. В 2024-м будет 
примерно столько же. Инна Бойко

до конца года «карлсберг» продаст ростовский 
пивоваренный завод
Президент РФ вывел «Балтику» из-под вре-
менного управления Росимущества. Об этом 
сообщили «Ведомости». По данным источни-
ка, указ от 2 декабря открывает юридическую 
возможность для продажи пивоваренной ком-
пании «Балтика», которая принадлежит дат-
скому холдингу Carlsberg Group. В Ростовской 
области актив «Балтики» — пивоваренный 
завод «Южная Заря 1974». О конфликте писал 
«Город N». В июле 2023 года «Балтика» пере-
шла под временное управление Росимущества. 
Carlsberg Group негативно отозвалась о ре-
шении российских властей.

— Мы отказываемся заключать сделку на 
неприемлемых условиях, оправдывая неза-
конное поглощение нашего бизнеса в России, 
— заявляла компания.

Carlsberg Group оставалась собственником 

акций «Балтики». У временного управляюще-
го были права владельца, но не те, которые 
позволяют отчуждать имущество. В декабре 
2023 года стало известно, что ростовский 
пивзавод, как и другие предприятия «Балтики», 
может перейти в госсобственность. Вопрос о 
национализации поставил Таймураз Боллоев 
— президент группы «Балтика». С таким пред-
ложением он обращался к главе Росимущества 
Вадиму Яковенко. Теперь, по данным «Ведо-
мостей», Carlsberg договорился с частными 
инвесторами о продаже российского бизнеса. 
Издание ссылается на три источника, знакомых 
с ходом переговоров. Сделку согласовала 
комиссия правительства по иностранным ин-
вестициям. Ее планируют закрыть до конца 
года. Один из будущих инвесторов — Тайму-
раз Боллоев. Инна Бойко

Ростовские власти запланировали обществен-
ные обсуждения строительства трех причалов 
в левобережном порту. Как сказано в докумен-
тах городской администрации, будет рассма-
триваться проект расширения и модернизации 
универсального перегрузочного мультимодаль-
ного терминального комплекса на 1-й Луговой, 
42я. Ростовское ООО «Морской грузовой тер-
минал Империал» («МГТ Империал») наме-
рено строить здесь причалы №№ 45, 46 и 47. 
Готовы предварительные материалы о воз-
можном воздействии на окружающую среду 
строительства и работы будущих причалов. 
Дата и место мероприятия не сообщаются. По 
данным информационной базы «Компаниум», 
«МГТ Империал» в 2021 году зарегистриро-

вали два московских предпринимателя — 
Дмитрий Егорченко и Александр Шаруда. 
2023 год компания завершила с выручкой 
280,5 млн руб. и убытком 292,2 млн руб. Как 
пишет Portnews.ru, в 2023 году «МГТ Импе-
риал» перевалил в ростовском порту 1,2 млн 
тонн грузов. В планах на 2024–2034 гг. — рост 
грузооборота в 3,4 раза, до 4,1 млн тонн. Сей-
час компания пользуется двумя причалами — 
№№ 48 и 49. Проект развития предусматри-
вает увеличение площади, которую занимает 
терминал, с 46,2 тыс. кв. м до 59 тыс. кв. м. В 
планах инвесторов — построить три закрытых 
склада, оборудовать новые открытые площадки 
для перевалки и хранения грузов, докупить 
портовое оборудование. Инна Бойко

обсудят строительство трех причалов на луговой

«Российские железные дороги» («РЖД») зай-
мутся модернизацией и расширением станции 
Сальск в Ростовской области. Основная часть 
работ связана с приемоотправочными парками. 
Так называют группы железнодорожных путей 
одного назначения. Два таких парка рекон-
струируют, один построят. О проекте написала 
пресс-служба Главгосстройэкспертизы.

— Протяженность новых путей на станции 
составит более чем 21 км, — приводит ис-
точник слова эксперта Главгосэкспертизы Сер-
гея Миронца. — Это увеличит пропускную и 
провозную способность, условия обслуживания 
составов на участке железнодорожной линии, 
которая относится к особо грузонапряженной 
категории.

Кроме того, в планах «РЖД» — сооружение 
двух низких пассажирских платформ длиной 
52 и 600 метров. На станции появятся над-
земный пешеходный переход, автопарковка. 

К объекту проложат полуторакилометровую 
дорогу. Предусмотрена модернизация инфра-
структуры. Обновятся очистные сооружения, 
центральный электроузел, средства диагности-
ки путей. На станции установят мачту радио-
связи. Работы предусмотрены инвестпроектом 
«Развитие и обновление железнодорожной 
инфраструктуры на подходах к портам Азово-
Черноморского бассейна». Планируемые за-
траты не сообщаются. В 2021 году «Город N» 
сообщал, что «РЖД» инвестирует в донскую 
инфраструктуру 6,8 млрд руб., и одним из 
основных объектов финансирования будет 
станция Сальск. Как сказано в исторической 
справке Главгосстройэкспертизы, станция 
Сальск раньше называлась «Торговая». Ее 
построили в 1899 году для дозаправки первых 
паровозов на линии от Царицына (ныне цен-
тральный вокзал Волгограда) до Тихорецкой.

Инна Бойко

в сальске отремонтируют и расширят ж.-д. станцию


